

FREMESAM

Acta Consejo Directivo Regional 7 de diciembre 2022

Siendo las 9:39 horas, se da comienzo a asamblea.

Están presentes los dirigentes federativos: Mirtha Inostroza, Gislena Reyes, Robinson Hernández, cesar Vásquez, y Rosario Fuenzalida. Se excusaron los dirigentes Cristian Rodríguez, quien se encuentra con feriado legal y Sandra Moreau, quien se encuentra con actividad de fin de año de su base.

Preside asamblea nuestra Presidenta Mirtha, quien empieza señalando, que se excusaron las comunas de: Lo espejo, quien se encuentra con problemas locales, Puente Alto con paseo de fin de año, y Pique por encontrarse en proceso calificadorio.

Acta:

- Aprobación de acta anterior
- Informe tesorería
- Informe nacional; y
- Varios

*Informe Incentivo al retiro: faltan cupos, y ministra dice que hay que disponer de recursos.

Tilli: la única organización que tiene falta de cupos es la nuestra. Se calcularon mal lo de los cupos, faltan 5300 cupos, post 1600 personas no tienen cupos. Si se le suma artículo transitorio de los funcionarios públicos. Todos los gremios se sumaron a nueva ley.

- Pasantías: todavía no hay oferentes, se inicia compra directa. Al día de hoy no hay respuesta.

Mesas de Salas cunas, se suman todos los temas de carrera funcionaria.

Pablo Lisperguer: ¿Se sabe algo del Incentivo al Retiro permanente?

Mirtha: podemos negociar ley, ero voluntario a 60 y 65 años.

Rosana Clif: ¿Hay un plazo para esas mesas?

Mirtha: Serán revisadas por el gobierno.

Leonardo Parraguez: ¿Qué pasa con los temas de capacitación de Sala Cuna, dice que conforme a eso, deben estar funcionando.

Debemos revisar carrera referencial lineal.

Mirtha: hemos querido, los congresos son los que mandan, ha decidido subir los sueldos a nivel nacional, gobierno ha subido todo, menos ingreso mínimo nacional.

Rodolfo Leveque: No es lo que nosotros pedimos, por eso cuando se aplica encuesta, estamos en buen nivel, pero no es lo que queremos.

Leo: orgánica interna de discusión de temas.

Mirtha: los temas están instalados.

Blanca: deben fijarse bien para mandar información.

Mirtha: estas mesas de trabajo no es solo Confusam.

Mesa de negociación del Sector Público, no ha sido lo mejor, ha sido nefasta.

Marcela: por qué no se puede cambiar, que nosotros seamos solo un voto,

Mirtha: voto debe ser ponderado.

Robinson: lo mismo pasa, se vota por Federación, y gana otra Federación que es más chiquitita.

Rodolfo: Esto denota que no se definía todo en el Congreso orgánico. Confusam es una organización más madura, por propuestas con necesidades de votación, este voto ponderado en CDN.

Mirtha. Tuvimos la oportunidad para cambiar las cosas, pero no se hizo. Hubo desconocimiento de nuestra estructura interna. Los dirigentes deben llegar informados. Sería bueno, que nosotros tener permanente.

Escuela Sindical, laboral y gremial, le falta mucho a esta organización.

Tilli: hemos dado en el clavo, pero no paso. Uno partió metiéndose en el Estatuto por los ojos. Esta la academia, que es buena, pero nadie dice como se trasmite experiencia de ser dirigente, esta no está. Está bien la academia, y se echa de menos, necesitamos líderes sindicales que transmitan, yo digo combinar academia y experiencia.

Mirtha: se exploya largamente relatando su experiencia como dirigente, desde sus inicios.

Carla del Confraternidad: debe haber más propaganda de los candidatos.

Señala que negociación fue muy intensa por lo de los médicos.

Mirtha: Ley de Trato Usuario, la diferencia de tramo 1, debe estar cancelada en enero.

Celia San Joaquín: ¿cuándo se publica ley de reajuste.

Mirtha: debe estar en enero.

Tamara Maza: existe voluntad de municipio que se pueda pagar, están insinuando que se pagará a fin de mes.

Pablo Lisperguer: el discurso que son 13 o 14, hay que en algún minuto ver la conveniencia de Confusam, de seguir negociando así tantos años.

Video de Presidenta de Confusam, creo harto revuelo de posible paro, y no se dijo nada...

Tilli: en CDN, no se habló en profundidad del tema.

Mirtha: En mesa de noviembre CUT, de la que soy parte, habíamos que movernos, esta comisión se enojó con los presidentes, que son los que toman las decisiones. Presidenta se le paso por el cansancio, porque es diabética.

Tamara Maza: dirigente público viralizó, he hizo preste y explica ahora lo que sucedió, hasta nosotros nos confundimos.

En mitin, se dice que paro sería para el martes y después no pasa nada.

Tilli: Mesa del Sector Público, es un tema endémico que no se ha podido revertir. Hay un zoológico que no se ha podido analizar, no ha habido intensiones. Hay que discutir para que esta Mesa del Sector Público no sea el único elemento, esta negociación ramal. Esta discusión nunca se ha dado.

Las direcciones de las cuatro metropolitanas nos estamos articulando para visibilizar lo que está ocurriendo, y uno de los temas a discutir es la Mesa del Sector Público.

Mirtha: Esto es para hacer fuerza.

Vladimir: es contradictoria, que la organización más grande no lo haya podido revertir.

Esta negociación va a producir una distorsión en la carrera funcionaria. Estamos dándonos balazos en las patas. Que a estas alturas del partido, es una respuesta de ustedes de no ser responsables de discutir el tema.

Es un error grave si estas sentada allá, y los ves con cierta liviandad.

Rodolfo: Vladimir no la está atacando, esto es un análisis, que hay que verlo en profundo, no a la ligera. Llevamos 20 años negociando de esta forma.

Esta es una reflexión profunda, si hay trabas, que usted dice, como es relación con Fenats, como mejorar carrera funcionaria, como se negocia ramalmente.

Saber, cuales son las trabas, sería un error salirnos de la Mesa del Sector Público y no saber como negociar. Creo que pueden haber alternativas, a las nuevas generaciones se les tiene que considerar, esas estrategias de partidas se les tiene que dar a los profesionales de la salud.

Blanca: debe mejorar el tema de la comunicación, todo se puede mejorar, falta trabajo.

Karla: La fuerza y el desmedro que tiene esta propuesta, no es la ganancia de lo que esperamos, esto hay que plantearlo al directorio nacional. Nosotros somos la fuerza de esto. Esto es de años que pasa la misma situación.

Tilli: esta discusión es muy importante, esto es el inicio, que hay que discutir más, necesitamos saber cuales son las alternativas, es bueno.

La Mesa del Sector Público, nos tiene atrapados, con reglas draconianas, que se desarrollan al interior, nos hemos ido acostumbrando a esta normalidad.

Cuál es la alternativa?, la alternativa es la ramal, que dice Arturo, empieza esta discusión, en donde para tomar decisión de firmar el acuerdo o no. El gobierno, hubo un reajuste que no aceptamos como organización, dejan fuera los bonos, y os bonos Atacama.

Nosotros teniendo asesor. Los 10 gremios teniendo sueldos de 500 lucas estaban contentos con la negociación. Entonces, se dice que estamos esclavizando, y hacemos pura catarsis, no entregan información como se requiera. Más allá de la rabia, como un Estocolmo y seguimos y seguimos, no podemos equiparar cancha, nosotros tenemos otra realidad remuneracional.

Segundo Bloque: Se da comienzo a las 11:50 horas

Informe de Comisiones:

Desempeño difícil

Jurídica

Jóvenes

Comisión revisora de cuentas.

Mirtha: se mandaron curriculum de candidatos y se corrigieron.

Elecciones Confusam:

Se necesitan dos Ministros de Fe.

Género: pendiente con tema de seguridad Social.

Se valora mucho voto político, a estar incorporando perspectivas de género, y que todos aplaudimos.

Ratificación de Convenio 190 de OIT, se aprobó Convenio, hay un protocolo que se lanzó el 25 de noviembre de este año.

Respecto de reajuste, esta es una cifra que se puso para quedarse tranquilos. No era fácil, debíamos haber hecho más, esto no lo sabemos.

Tamara Maza: desempeño colectivo no se aplicó reajuste, la respuesta es porque la ley se publicó después.

Mirtha: el bono de las metas es un porcentaje, algunas comunas lo pagan con fondos propios, hay que negociarlo a nivel de Confusam.

Tilli: esto de hecho está ocurriendo desde el 2018 a la fecha.

Estudio de Comisión de Pensionados, que hizo una investigadora, es un elemento de apoyo para seguir generando políticas de Incentivo al Retiro.

Mirtha: se realizará capacitación para los Ministros de Fe y Tricel por vía zoom este viernes 9 de diciembre a las 7 de la tarde, debe estar por lo menos un dirigente por asociación presente en capacitación. No se puede agregar nada al padrón, solo se puede firmar, nada más, Tricel Nacional es súper riguroso.

Para votar hay que estar al día, como Fremesam no tenemos problemas, estamos al día, eso lo vimos con el directorio.

Escuela Sindical, es la última clase.

Cesar: señala que habló con sra, Eliana Nazar, y no ha llegado nada.

El paseo de Fremesam, se realizará el 17 de enero, para participar las asociaciones base deben estar al día.

Cesar: pueden participar las asociaciones que tengan canceladas las cuotas hasta septiembre.

Manuel: en agosto de este año hubo reunión con autoridad por tema de recalcular y recursos de protección perdidos, ¿hay alguna respuesta de Confusam?.

Tilli: se hizo presentación en Contraloría por casos no incluidos y juicios de cobranzas por casos perdidos. Estas judicializaciones las estamos viendo yo y Marcos. Hay que esperar lo que dice la Contraloría, por los casos que no estaban judicializados (Paula Belmar), este caso está en Dirección del Trabajo, conversé con Marcos y se rechazó igual, se decide hacer trámite por cobranza judicial.

En el caso de recursos de protección perdidos, se realizará cobranza judicial, se avisará cuando estará.

Vladimir: Respecto de la Jornada de Consultorio Seguro, hay disparidad de seguridad y otros años luz, hay un desamparo importante de los compañeros. Hay posibilidad de alcanzar unos mínimos, un piso, como nos podemos mover en esta dirección.

Cesar: hay mucho que tienen que hacer los dirigentes de base. Nuestra Federación está, trabajando en las mesas de Seguridad, el trabajo tiene que venir de las bases, denunciar para acabar con esta disparidad.

Vladimir: catastros de Comités, hay que hacer un diagnóstico Paritarios para ver qué pasa...

Rosana La Florida: Con la franquicia Sence se logró capacita en Ley de consultorio Seguro.

Mirtha: hubo beneficios para algunas comunas, porque se han informado las agresiones y se consideró de riesgo. Esto es desigual en todas las comunas del país.

Se solicita agilizar pago de BTU, se reunirá con Hacienda para pago en Tramo 1.

Elizabeth Lillo: Da las gracias por capacitación de la Pintana. En esta Atilio dijo algo que los tiempos de reemplazo se consideraban para la carrera funcionaria. ¿Cómo es eso?

Tamara Maza: hay funcionarios mal encasillados, busqué en guías rápidas reemplazos y honorarios.

Rosario: Respecto de capacitación que compartió La Pintana con nosotros, puedo decir que esta no es una capacitación gestionada por Fremesam, y no nos podemos hacer cargo de lo que dijo expositor. Además, yo en mis bases ni siquiera lo quise compartir para evitar confusiones .

Elizabeth Lillo: pero era con el zoom de ustedes.

Cesar: La Pintana solicitó zoom para hacer asamblea con su base.

Encargada de Acta (s) Rosario Fuenzalida Arrué